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Colação de grau será 
de |ane|ro no dia 14 

s festividades de formatura 
da Turma de Jane 
serão realizadas no: 

15 e 16, quando estar 
grau cerca de 520 formandos, que 
terão como paraninfo o senador 
Eduardo Matarazzo Suplicy. Na 
ocasião serão conferidos os titu 
los de doutor e mestre a di 
profissionais 

A programação terá início com o 
plantio da Arvore da Turma, no dia 
14 às 11 h. Na mesma data, às 15 h, 
'acontecerá a solenidade de Colação 
de Grau, presidida pelo reitor da Ins. 

Vestibular 2000 comeca 
no dia 28 proxnmo 

ará nos dias 28 
ste m as pro- 

) vagas em 29 cursos ¢ 
duação. Os exames se 
dos em diversas cidade 

onal, serão realizadas, pars 
Ielamente, as provas do P 

que 
& uma avaliagho trienal, iniciada 

o8 estudantes re- 
alizam uma prova ao término de 

ensino médio. 
a altemativa de 

ingresso, poderão ser preenchidas 
até 10% das vagas de cada um dos 
cursos de graduação oferecidos 
pela UFV. Qualquer aluno regular 
mente matniculado em estabeleci. 

completad 
parur d 
da para essa 

o, dentre os que 
m o Pases no corrente ano, e 

mações sobre o 
21 2000 da UFV e da EFOA 

2154, 00 nar 
computade 
copeve@mail 

wwwufv.bt ¢ 

SIF comemora seu 

25° aniversario 
Sociedade de Inves 

Florestais (SIF), entic 
) gada à UFV, promoveu, no 

Gltimo dia 13, diversas solenidades 
para marcar à comemoração de seu 
25* aniversário. 

Um dos destaques das festi- 
vidades foi a Sessão Solene no 
auditório do Departamento de 

Engenharia Florestal, com a en- 
trega de placas e do Diploma Pro- 
fessor Arlindo de Paula Gonçal 
ves. À cerimônia precedeu à aber 
tura do 11 Simpógio Brasileiro de 
Pesquisa Florestal, realizada no 
mesmo local. 

Pégina 7. 

Capes aprova 0 programa de pós-graduação em 

Bioquimica Agricola na UFV para o ano 2000 
Pigina 3. 

. Que o Natal seja celebrado por todas às 
Jfamílias, come wm sinal de fé e de esperança, 

prenunciando um Ano Novo que seja 

realmente o ínício de novos tempos, de novas 

conquistas, de união e paz nos corações dos 

homens, a fim de que possamos viver em 

uma sociedade mais bumana, fraterna e 

justa, são os votos e desejos da Universidade 

Federal de Viçosa. 

Associação dos Ex-Alunos 
realiza sua 64º Reunião Anual 

om a presença de numeroso — sábado (f 
iados, reali grupo de que sempre m or Luiz Sérg aiva. que fa 

zou-se nos dias 1 ¢ 12des- — o reencont obre a atual perspecti 
te mês, a 64° Reunião Anual da As- — à aprovação das conta: da Iustituição. 
sociação dos Ex-Alunos da UFV. — cício anterior e cleigio 

Na assembléia da manhã de — ria da entidade. Na Pagina 5. 
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Correio cletrdnico 
sbmf@mailufv.br e telefax 
(0**31) §99-2641 

% de chek listpa- 
ra desenvolvimento de projetos 
«eficientes de cozinhas a partir de 
mapas mentais ¢ escala Likert — 

estudo de caso 

Constança Bezerra At Chaves 
Yara Vaz do Mako 

RIPASA SUSAA 
TECNI Papel ¢ RIPAX 

FUACÁO 

FUNARBE 

AS 

Momento da inauguração de uma das salas de recreação: 
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DBG desenvolve pesquisas estratégicas na área de Genética 
Num trabalho dos pro- 

fessores José Marcelo Soriano 
w-;c—zç:nma 

de Biologia Geral da Universidade 
Federal de Vigosa (DBG), está sen- 
do desenvolvido um programa de 

Antônio 
Dessa atividade surgio 2 

o dspipleat de corl na 
do no Brasil. Entre 1968 e 1993, 0 

Marcelo que um dos objetivos do 
programa é o de produzir híbridos, 
colocando a UFV como um tmpor- 
tante centro de pesquisas neste se- 
tor. O pesquisador lembrou tam- 
bém que a importância do progra- 
ma é a de servir de laboratório para 
trabalhos de tese de estudantes de 
Mestrado e Doutorado, porque a fun- 
3o principal da universidade é a de 
formar profissionais. E é para isso 
que trabalha seu corpo docente. 

Genética 

O setor de Genética do DBG/ 
UFV realiza pesquisas nas áreas de 
Citogenética Vegetal e Genética 
Quantitativa. Os líderes de pesqui- 
sa, na primeira área, professores 
Luiz Sérgio Saraiva e Carlos 
Roberto de Carvalho, realizam es- 
tudos sobre as estruturas e o com- 
portamento mitótico e meiótico dos. 
cromossomos de plantas cultiva- 
das, especialmente com o milho. 
Recentemente, foram incluídos en- 
tre as linhas de pesquisas estudos 
citogenéticos em urucum, visando 
20 conhecimento do complemento 

Alunos da UFV classificados 

s intelectual 
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Open Gates 
delo (Open Gates) de fomento ba- 
seado na agregação de três fatores 
essenciais 0 sucesso de novos em- 
precndimentos nessa área: o interes- 
se do estudante, motivado pelo de- 
safio de se tornar um empreende- 
dor em informática; a competência 
acadêmica nas instituições hospe- 
deiras; e a experiéncia 
existente regionalmente. 

O referido modelo tem três fa- 
ses: a de Formação, que tem a du- 

de seis meses, para a qual são 
selecionados 60 estudantes com 
excelente raciocínio lógico, que 
Teceberão treinamento técnico, no- 
(ões do mundo dos negócios € es- 
tímulos para descnvolver um pro- 
m de software ou serviço de 

desen: 
do software ou serviço de 

..,:wm;'::.?:'.;.“*.;. Qua- 
lidade de Software ou Softex - 

graduado ou 
estudante universitário, até o limite 
global de R$9.600.00 (nove mil e 

cromossômico dessa planta. 
Além desses projetos já conso- 

lidados, o Laboratório de Citoge- 
nética está estabelecendo protoco- 
los com a área molecular ¢ técni- 

pesquisa. 
O professor Carlos Roberto afi- 

ançou que o Laboratório de 
Citogenética Vegetal tem uma es- 
trutura com os mais avançados re- 
cursos de microscopia Ótica, asso- 
ciados com os sistemas compu- 
tadorizados de análise de imagens. 
As pesquisas tém sido desenvolvi- 
das por estagiários, ex-alunos de 
graduação, de mestrado e de dou- 
torado, com vários projetos apro- 
vados com o apoio do CNPg e da 
Fapemig. Os resultados dessa pes- 
quisa têm sido publicados nas me- 
Ihores revistas nacionais ¢ interna- 
cionais do gênero. 

Genética Quantitativa 

Na árca de Genética Quanti- 
atuam os professores 

Cosme, Marcelo, Marcos Ribei- 
ro Furtado e Pedro Crescéncio 
Cameiro. A principal atividade 
nesta área é o desenvolvimento de 
métodos em Genética Quantitati- 
va, que contribuem para tornar 
ainda mais eficientes os trabalhos 
de seleção em programas de me- 
Ihoramento. Um dos projetos de 
destaque é o Programa Genes - 
Aplicativo Computacional em 
Genética e Estatística, 

O Programa Genes foi desen- 
volvido originalmente na lingua. 
gem QB4.5, versão DOS, ¢ 
almente, em Visual Basic 5.0, 
versão para Windows. Os proce- 
dimentos são utilizados em diver- 
0 estudos genéticos aplicados a 
animais de grande e pequeno por- 
tes ou de culturas de plantas em 
geral, O Genes apresenta proce- 
dimentos de análise estatística 
que podem ser utilizados por 
grande número de pesquisadores 
das diversas dreas de pesquisa 
Assim, estatísticas descritivas; 
análise de varidncia, de regres- 

são, de correlação: e testes com- 
parativos de média são ampla- 

mente utilizados por pesquisado- 
res das diversas áreas. Além des- 
te procedimento, o Genes conta 
com procedimentos específicos 
de biometria aplicada a dados ob- 
tidos de estudos de Genética e 
Melhoramento. Dados binários, 
normalmente obtidos de estudo 
de Genética molecular, também 
são processados, permitindo aná- 
lise de diversidade genética 

A utilização de Genes é faci- 
litada por contar com painéis de 
ajuda em cada procedimento. A 
entrada de dados para Genes é 
facilitada, uma vez que há acesso 
20 seu proprio editor texto/dados. 
A versão Windows permite impor- 
tar dados da planilha Excell e ex- 
portar resultados para Word 97. 

Informagdes adicionais po- 
dem ser obtidas via e-mail, com 

os professores Carlos Roberto 
(cecarvalho@mail ufv.br), Cosme 
(cderuz@mail.ufv br) e Marcelo 
(Gmsviana@mail ufv.br) 

Programa de P6s-Graduagao em Bioquimica 
Agricola será implantado em fevereiro 

No dia 23 de fevereiro às 19 b, 
no auditório da Biblioteca Central 
da UFV, acontecerá a implantação 
do programa de pós- . em 
nível de mestrado e doutorado, em 
Bioquímica Agrícola, do Departa- 
mento de Bioquímica ¢ Biologia 
Molecular (DBB) da Universida- 
de Federal de Viçosa. 

De acordo com a chefe do 
DBB, professora Maria Goreti de 
Almeida Oliveira, a implantação do 
programa foi autorizada pela Ca- 
pes, em decorrência da necessida- 
de de profissionais especializados 
na área de Bioquímica e Biologia 
Molecular de Plantas ¢ de Animais, 

uma vez que há grande demanda, 
nas últimas décadas, para a solu- 
ção de problemas complexos na 

udia. 
ste fato, reconhecido por 

instituigbes públicas e privadas 
que atuam na drea, tem contribu- 
1do para o desnivel tecnológico 
quando se observa, apenas. o nó- 
mero de profissionais que atuam 
no Brasil. Além disso, o ambien- 

rcionado pela UFV é ide- 
implantação do progra- 

ma de pés-graduagio em Bioqui- 
mica Agricola 

Fizeram parte da comissão que 
elaborou a proposta de implanta- 

são os professores George 
Henrique Kling de Morares, 
Elizabeth Pacheco Batista Fontes, 
Maria Goreti de Almeida Oliveira, 
Marli Lourdes de Oliveira, 
Maurilio Alves Moreira c Tinia 
Toledo, bem como o técnico Eduar 
do Percira Monteiro 

AAsinscrições estarão abertas no 
período de 27 de dezembro a 27 
de janeiro, À seleção será re: 
da nos dias três e quatro de feve- 
feiro, Maiores informações podem 
ser obtidas na secretaria do curso, 
no Departamento de Bioquímica c 
Biologia Molecular. Telefones 
(Oxx31) 899-3038/2374 

Colônia de Férias da UFV será realizada em janeiro 
A Universidade Federal de Vi- 

25 esportivas, culturais e sociais. 
De acordo com o pró-reitor de 

Assuntos Comunitários, professor 
Walmer Faroni, a Colônia de Féri- 
s vem preencher uma lacuna de 
mais de 18 anos sem a realização 
desse evento, que marcou época na 
UFV, . assim, uma tra- 
dição da Universidade. 

Todas as atividades serão rea- 
lizadas nas instalages esportivas 
do Departamento de Educação Fi- 
sica, orientadas por 30 scadémicos 
do curso de Educagho Fisica. bem 

como por músicos e instrutores de 
teatro previamente selecionados, 
sob a supervisão e coordenagdo 
dos professores Próspero Paoli e 
José Geraldo. 

O evento tem como objetivos: 
proporcionar às comunidades v 
Çosense e universitária a possibi- 
lidade de ocupação do tempo livre 
das crianças, de maneira criativa ¢ 
prazerosa, restabelecer a tradição 
da Colônia de Férias; e oferecer 
experiência profissional aos estu- 
dantes do curso de Educação Físi- 
ca da Universidade. 

A Colônia de Férias vai aten- 
der a crianças de 7 a 13 anos, ofe- 
recendo 500 vagas para ambos o 
sexos (pela ordem de inscrição e 
de acordo com a faixa etária). As 
atividades serão realizadas das 14 
A5 18h, de 2 a 6* feira 

As inscrições deverão ser feitas 
no Centro de Vivéncia da UFV. no 
periodo de quatro a 10 de janciro, 

das 835 11 hedas 148s 17 h, medi- 
ante apresentação da certidão de nas- 
cimentoda criança e uma foto 3x4 
Somente os pais ou responsáveis 
poderão realizar as inscrições. 

De acordo com o professor 
Próspero Paoli, não haverá taxa de 
inscrição e cada criança receberá 
duas camisas e um boné, com a cor 
correspondente a sua faixa etária. 
Segundo ele, este é mais um even- 
10 que vem para ficar ¢ se tornar 
tradição na UFV, a exemplo do 
Campeonato de Veteranos, na mo- 
dalidade de Futebol de Campo, re- 
alizado pela primeira vez este ano, 
€ que correspondeu às expectativas 
de cerca de 400 funcionários que 
participaram da competição, 

Conforme os dados fornecidos 
pela Diretoria de Recursos Huma- 
nos, a Instituição conta atualmente 
com 2.240 crianças, o que justifi- 

mensamente a realizagho da 
Colônia de Férias da UFV. 
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Titulo Pedogénese ¢ alterações dos solos sob 
‘mancjo Itinerante, em áreas de rochas vuick- 

“nicas ácidas « bisicas, no nordeste de Roraima 
(doutarado) 
Data: 31081999 
“Banca: Carlos Emesto G R. Schacler (presidente), 
Jaime Wilson Vargas de Mello, Eduardo de Sá Men- 
donça, Helena Maris Ramos Abves « Elpídio inácio 
Fernandes Fiho: 

Nome. Antonio Francisco Sá ¢ Meio Marques (Fa. 
í  dação Centro Tecnológico de Minas Gerais) 

Tíulo Geoambicntes, solos, uso atual ¢ avali- 
ação das terras da bacia do rio Alcobaça, Mi-! 
nas Gerais ¢ Bahia (doctorado) 
Data: 28.09.1999 
“Banca: Sérvelo Batista de Rezende (presidente), 
João Carlos Ker, Carlos Ersesto G R. Schaefer, Derli 
“Prodente Santana ¢ Cristine Carole Muggler. 

Zootecnia 

Nome: Emerson Abexandnioo (bolsista da Capes) 
Titlo Crescimento, caracteristicas quimicas ¢ 
morfogênicas da Brachiaria brizantha cv. 
marandu sob difereates doses de nitrogênio 
€ frequências de corte (mesirado) 
Data 13081999 
"Banca Domicio do Nascimento Júmor (presidente), 
Lut Roberto de Andrade Rodrigues, Odilos Gomes 
Pereira, Rasmo Garcia e Carlos Roberto Martines y 
Huaman. 

Nome: Helio Paulo Pereira Filho (Coluni) 
Titsdo: Blologia reprodutiva de fêmeas de 
lambari-prata (Astyanax scabripinnis 

' Jenyms, 1843 (Characidae: Teleostei) em con- 
dições de cativeiro (mestrado) 
Dats: 19081999 
“anca Dálcio Ricardo de Andrade (presidente) . Lucz 
Carios dos Santos, Jorge Abdala Dergan don Sansos, 
zabel Regina dos Santos Costa Maidonado € Luts 
Fernando Tetueira Albino. 

Nome: Edilson Rezende Cappelle (Escola 
Federl de Guazambi - BA) 

Timlo Tabelas de composição dos alimentos, 
estimativa do valor energético e predição do 
consumo € do ganho de peso de borinos (4o 

César de Queiros, Mário Fonseca Paulino « Paudo 
Robero Cecon 

Note Elzânia Sales Perrira (Untverudade Estado 
21 do Oeste do Paraná) 
Tiulo: Dinâmina da cinética reminal « pós- 
“ruminal da proteina ¢ carboidratos de dictas 
volumosas pars bovinos (doatorado) 
Datx 02.09.1999 
Banca: Augurto César de Queiros (presideme), Se- 
“bastião de Campos Valadares Filbo, Mário Fonseca 
Paulino, Rogério de Paula Lana ¢ José Masricio de 

Banca: José Carios Pereira (presidente), Mar- 
‘celo Teiueira Rodrigues, Paulo Roberto Cecon, 
Domício do Nascimento Júnior ¢ Ricardo 

*  Augusto Mendonça Vieira. 
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ASSOCIACAO 
= ERALUNOS 
64º Reunido Anual 

Com o sucesso esparado, foi ea 
Nieada nos dias 11 e 12 deste més 2 
64 Reunião Anual da Associação 
808 Ex-Alunos da Univerudade Fe. 
deral de Viçosa (AEA) Vános jubs 
landos, principalmente ox que 
comemoravam suas Bodas de Ouro 
de formatura, já comes; 
festas no dia anterior. O clima de 
descontração e congraçamento (o1 & 
10nica da reunião que, a cada ano, 
Conta com & presença de maior nó 
mero de participantes. 

“Picando & Mula”, “Oiten 
tação”, “Cinquentão”, "Alambique”, 
“"Carcará*, *Saci" o *André Borin'", 
foram algumas das turmas que com- 
pareceram & UFV para comemoras 
Seus quinquênios de formatura. 
Depois da recepção aos Ex-Alu- 

hos 00 dia 10, a Reunido teve se- 
Quência no dia 11, 35 6 h 30 min, 
com a belssima nussa celebrada pe- 
lo Revmo. Conego José Geraldo 
Vidigal de Carvalho. Logo após, 
aconteceu a Assembiéia Geral da 
AEA, no auditório do Departame 
de Economia Rural, quando houve 
dentre outros assuntos, a prestac 
de contas (aprovada por unanimida- 
de) e a eleição da nova Diretoria, 
tendo sido reconduzida à atual 
Finalizando a Assembidia Geral, o 
reitor da UFY, professor Luiz Sérgio 
Saraiva, proferiu palestra, na qua! 
discorreu vobre a Unnvenidade € 161 
saltou seus poincipars fedos em te 
mos de enino, pesquisa. extensão 
« administração, com destaque pars 

125 obras já realizadas e para 43 que 
estão por vir 

À noite, no auditório do Depar 
tamento de Engenharia Florestal, em 
sessão solene, foram entregues o3 

diplomas comemarativ 
Alunos que completav. 
Diamante, Ouro € Prata e, peld prr 
meira vez, por sobcitação da Dire 
toria da AEA, aos Ex-Alunos que 

formatura (Bodas de Ferrolll). O 
ponto alto da solenidade foi a entre- 

Medalha da 
Ex-Aluno a 

43 do Diploma « 
Ordem do Mérito d 
engenheito-agronomo Jodo Maria 
Belo Lisboa, que também comerno- 
rava 50 anos de formatura. Na opor. 
tunidade, por outorga do Conselbo 
Permanente da Medalha da Ordem 
do Mérito do Ex-Aluno da Un 
versidade Federal de Vicosa, o 
homenageado foi saudada pelo p 
fessar Gilson Faria Potsch Maga 
Ihes, presidente da AÉA e membro 
do mencionado Conselho. 

Mais tarde, a partir das 23 h, no 
Centro de Vivência da UFV, teve 
lugar o Baite de 
Congraçamento. A única nota des- 
toante, que maculou o brilhantismo 

esperad 

da ocasião, foi o com; 
inopontuno, desairovo 
Iificado de aiguns Ex-Alunos da tur 
ma do *Alambique” que, possível 
mente, ainda não tendo atingido & 
esperada maioridade profissional 
Inventaram de soltar “bombinhas” 

desagradar e dessespertar 
2 inúmeros colegas mars veihos, man 
e e da que ali e 

além do que. amda Causaram danos 
0 daquele saíão, Expera-se que 

tato 130 desagradável como o aqui 
descrito não volte 3 e repetir 

Finalmente, no domingo às 12h, 
20 10m de boa música, com ares de 

amuzade, de descon 
traídos reencontros, de informa 
pura festa, d 

idades « de puro clima de camara 
dagem, aconteceu o Churrasco de 
Contraternização, que, marcando o 
fim das comemorações, se prolon- 
gou até o cair da noite. 

Obs.. Mais notícias sobre à 64* 
Reunião na próxima edição do Jor 
mal da UFV 

O reitor Luiz Sérgio Saraiva (E) cumprimenta o 
engenheiro-agronomo Jodo Maria Belo Lisboa. 

Associação dos Ex-Alunos da UFV 
Vila Giannetti, 49 - Campus Universitario 

36571000 - Viçosa-MG. Tels. (031)891-2711, 
809-2196 o 899-2208. Correio eletrônico asauty @mail ufv br 

o página na Intornet http./www.ufv.br 

A solenidade de conclusio do 
Colégio Universitdrio da Universi 
dade Federal de Vigosa (Coluni/ 
UFV) foi realizada no dia 03 de 
dezembro, na sede da escola, se 
guida de bênção ecuménica. O a 

Concluintes do curso e parte do público presente 

comtou com à presenga do vice-rei 
tor da UFV, professor Carlos 
Sigueyuki Sediyama, da pró-reitora 
de Extensio e Cultura, professora 

Vilda de Fátima Fer 
diretor do Coluni, professor José 

a Soares; do 

999 

wanis Bhering Nasser, profe 
ores; familiare alunos; € 

convidado: 
© juramento foi proferid 

Ana Clarice dos Sa 
asto Santana Lellis e 

da turma f 
Isabella Garcia Pereira ¢ Pauls 

eraldo de Aras 
Na mesma data, no Gindsio da 

UFV, a banda Toque de Classe, de 
Sete Lagoas, animou o tradicio 
Baile de Gala 

Homenagens 

Os 136 concluintes do Coluni 
prestaram homenagens As profes 
soras Cat Greco Alves 
(paraninfa), Maria Eterna Barros 
Teixeira e Marly da Silva de Paiva. 
A homenagem péstuma foi para o 
professor Paulo Maria Rocha 

Encontro discute perspectivas da economia 

de Vigosa com a expansao do ensino superior 
Com o objetivo de alertar em- 

presários, comerciantes e autorida- 
des municipais de Vigosa sobre o 
prováveis efeitos do aumento do 
número de estudantes que irá ocor 
rer na cidade nos proximos anos. 
foi realizada no último dia sete, no 
auditório da Biblioteca Central da 
Universidade Federal de Vigosa, n 
mesa-redonda denominada “Pers 
pectivas da Economia de Vigosa em 
Face da Expansio do Ensino Su- 
perior Local nos Préximos Anos”. 

Pasticiparam da mesa-redonda 
o reitor Luiz Sérgio Saraiva; a di- 
retora de Recursos Humanos da 
UFV, professora Nina Rosa da 
Silveira Cunha; o professor Eval 
do Henrique da Silva, do De 
partamento de Economia da UFV; 
o membro da comissão de Econo- 
mia do Plano Diretor de Viçosa, 
Edmar Augusto Vieira; e 0 repre 
sentante da Câmara de Dirigentes 
Lojistas, Marcelo Assis Melo, den. 
te professores, estudantes € empre 
sários. 

Oevento, promovido pelo Pro- 
grama Especial de Treinamento/ 
Administração, foi coordenado 
pelo diretor do Centro de Ciências 

Humanas, Letras ¢ Artes da UFV. 
professor Adriel Rodrigues de Oli 
veira, com a intenção de discuti 
como a cidade de Vigosa poderd 
absorver o aumento do número de 
estudantes que ocorrerd em breve 
com a expansão de vagas ¢ a cria 
ção de novos cursos na UFV, bem 
como com a criação das Faculda 
des Anglo-Equipe e a de Ciéncias 
Humanas e da Saúde de Vigosa 

Conclusées 

Na opinido do reitor Luiz Sér 
gio Saraiva, a discussão foi produ 
tiva ¢ aconteceu em cima de fatos 
concretos, porque à UFV, em rela 
ção no Vestibular de 1998, ofere 
cia 1,100 vagas, sendo que. para 6 
vestibular do proximo ano, estará 
oferecendo 1.520, configurando 
um aumento de 35% Além disso, 
a drea de pós-graduação também 
terá uma expressiva ampliação de 
vagas. com o funcionamento do 
curso de Bioquimica Agricola, no 
próximo ano, e a criação dos cur 
sos de mestrado em Física Apli 
csda e em Ciência da Nutrição, o 
que, certamente, trará novos 

estudantes para Viçosa. 
O professor Adricl estimou 

que a UFV deverá ter, nc 
2004, cerca de 7.900 estudantes 
de graduação e as faculdades 
Anglo-Equipe e de Ciências Hu 
manas ¢ da Saúde apro 
ximadamente 3.550 alunos, Se. 
gundo o coordenador, deve ser le 
vado em conta o fato de que, den 
tre o número elevado de novos es: 
tudantes que frequentarão cursos 
superiores em Viçosa, uma gran 
de parte já reside na cidade, com 
suas famílias, estando previsto, 
na drea imobiliária, para os pró- 
ximos 36 meses, a construção, lo- 
cação ¢ venda de 800 a 1.000 uni 
dades residenciais, o que deverd 
cobrir a demanda de moradia 

O professor Evaldo Henrique, 
entretanto, acha que o municipio já 
atingiu o grau de desenvolvimento 
capaz de absorver a demanda dos 
novos estudantes. Segundo ele. 
também está sendo feito um tra- 
balho sério na área do Turismo, 
sendo preciso ainda mell 
condições de infra-estr 

a qualidade de vida, saú 
de e seguranga
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 de Agricultura da Zona da Mata 

, Alguns integrantes da mesa que presidiu a abertura do evento, 

de Almeida 
estadu- 

dade Federal de Viçosa, falando 
sobre “Agéncia Mineira de 
Agronegócio”. Ainda pela manhs, 
foram abordados os temas “A Uni- 
versidade Federal de Viçosa e o 

ra" (Djalma Bastos de Morais - 
diretor presidente da CEMIG, ¢ 
Manuel Otoni Neiva - diretor pre- 
sidente da CFLCL). 

O evento foi encerrado com 
uma plenária, para discussão ¢ 
aprovação de um documento que 
apresenta os problemas e a poten- 
cialidade do setor agropecuário da 
Zona da Mata, enviado às autori- 
dades do Estado e do País. 

reira Neto e José Mauro Gomes; c 
pelos engenheiros florestais 
Christovão Pereira Abrahão e 
Cláudio Coelho de Paula. 

A posse da nova diretoria está 
et para o prncípio do próxi- 
mo ano, na UFV, em data a ser 
divalgada. 

Capes oferece bolsas para jovens talentos 
O Programa de Aperfeiçoa- 

mento em Artes (Al enado I 
délares, seguro-sadde de 800 dó- 
lares, mais passagem de ida e vol- 
ta,0 0 valor das taxas escolares. Ao 
concluir o curso, o aluno deve apre- 
sentar à C: o relatório, certifi- 
cndo ou 

O candidato deve reunir toda a 
documentação antes de cfotuar a 
inscrigho. 

A relagho dos documentos 
exigidos está na Internet; 
www.capes.gov.br/ 
programasexterior/ ApArics 
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SIF comemora seu 25° aniversario 
No dia 13 último, a Sociodade 

de Investigações Florestais (SIF), 
entidade civil, sem fins lucrativos, 

€ coligadas A 
entidade, divulgando suas ativi- 
dades nas áreas de reflorestamen- 
to, matas ciliares, celulose, ener- 

tecnologia da madeira ¢ cco 
florestal 

Llflhwnmdnnfloh: 

com a entroga de Placas de Home 
men € do Diploma Professor 

indo de Paula Ives. Fize- 
ram parte da Mesa-de-Honra o pre. 
sidente da SIF, Antônio Joaquim de 
Ohvmsmªn. professor 
Carlos yama; o pro- 

l fessor Gumercindo de Souza Lima. 
do IEF, representando o Secretário 
de Meio Ambiente, Tilden S; 
ago; o vice-presidente da SIF, 
Sérgio Alípio; o Diretor do CCA, 

| professor Maurinho Luiz dos 

Santos: o diretor-científico da 
SIF, professor Laércio Couto; ¢ 
© chefe do Departamento de En- 
genharia Florestal ¢ diretor-admi- 
nistrativo da SIF,, professor 
Amaury Paulo de Souza. 

A Tribuna de Honra foi com- 
posta pelos seguintes homenagea- 
dos: Ex-Presidentes da SIF Mauro 
Silva Reis. Roberto da Silva 
Ramalho, Francisco de Paula Neto, 
José Luiz Magalhies Neto, Marco 
Aurélio A. C. Machado, Gualter de 
Moura Alves, Mauricio Hasen 
clever Borges. José Geraldo Rivelli 

de Oliveira, Celso Edmundo B 
Fookel, Jorge Vieira Gonzaga e 

SIMPOSIO BRASILEIRO DE - & 
PESQUISA FLORESTAL = s. 

a 15 de dca&ru de 1999 

s 

A mesa que presidiu a Sessão Salene 

Wagner Soares Costa; as empresas 
fundadoras: Companhia de Aços 

peciais labira, representada por 
Paulo Sadi Silochi; Companhia Si 
derúrgica Belgo Mineira, por José 
Luiz Magalhães Neto; Companhia 
Metalirgica Barbar 
Colinete Assunção; F 
Doce S/A, por José Alves Teodoro 
Aracruz Celulose S/A. por 
Fernando Bertoluces: e Universida 
de Federal de Viçosa, pelo profes 

sentade 
» Antônio José de pelo jorn 

Araújo, James Lester Collom e 
Antônio Bartolomeu do Vale; 
Ex-Reitores Antônio Fagundes de 

Transmissão de dados no campus terá 

Assinatura do convênio 

A Universidade Federal de Vi- - tando presentes diversos membros 
çosa deverd iniciar, em breve, os — da administração superior da Ui 
trabalhos de aumento da velocida- - versidade 
de na transmissão de dados pela Ao anunciar o aumento da vc- 

locidade nas transmissões de da- 
dos, o reitor da UFV enfatizou que. 
depois de muito tempo sem inves- 
timentos significativos na área de 
informática, a Universidade, de 
Seis anos até o presente, fez impor- 
tantes progressos, colocando-se 
entre as mais bem aparelhadas do 
Pais. Ele citou como exemplo a 
implantação de 25 quildmetros de 
cabos de fibra ótica no campus - 
chegando a 40 quilometros hoje -. 
ampliando a utilização da rede. 

sua velocidade aumentada 10 vezes 
com reais beneficios para toda a 
comunidade, que dispde de cerca 
de dois mil microcomputadores 
instalados. 

O dirctor da_Central de 
Processamento de Dados (CPD), 
professor Ricardo Frederico 
Euclydes, falou sobre o alcance das 
novas caracteristicas da rede ¢ lom- 
brou que, só nas novas instalações 
do Centro de Ciéncias Exatas, es- 
tarão disponiveis em torno de 800 
novos pontos da rede de computa- 
dores da Universidade, a UFV-Net 
Outro dado significativo citado 
pelo diretor da CPD é a existéncia 
de aproximadamente 150, - 
tros de cabos que concctam os 
computadores de gabinetes de pro- 
fessores, secretarias etc. aos equi- 
pamentos administradores da rede 

O gerente de Conta Eurico 
César falou da parceria entre sua 
empresa e a UFV ¢ informou que 
08 primeiros equipamentos come 
çarão a ser instalados nos próxi- 
mos dias. 

Na primeira ctapa dos trabalhos 
de aumento da velocidade de trans- 
missão de dados, deverão ser con. 
templados 21 departamentos e vá- 
rios orgãos da Universidade, fican- 
do os demais para uma ctapa pos 
terior, cobrindo todo o campus. 

Souza, representado por Athaides 
Fagundes de Souza, Paulo Mário 
Del Giudice (in memorian), repre: 
sentado por Bárbara Rubin, Geral 
do Marins Chaves c Antônio Lima 
Bandeira. Os homenageados que 
teceberam ¢ 
Arlindo de Paula Gonçalves 
Manoel de Freitas, prêmio relat 
vo h empresa: José Carlos Ribeiro, 

relativo ao ensino; Lucian 
Margando Fonseca Couto, fom 

Campinhos Jr 
pesquisa; e Nelson Barbosa Lette 

prémio relativo à 

Telativo à extensão, 
nia, houve a ab 
Simpósio Brasileiro de P 
Florestal e um coquetel 

7 

Celebração 

Festiva 

Natal /99 

Ao 
convida as comu- 

nidades vigosense e uni 
| versitária para a Celebra- 

ão Festiva - Natal/99, que 
será realizada amanhã, à 
partir das 16 h, no Gindsio 
de Esportes da UFV. 

O evento constará de 
Missa Natalina Concele. 
brada e de apr tagdes 
da Lira Santa Rita, dos Pe- 
quenos Cantores de Vio- 
sa (Escola Madre Santa 
Face), da Banda Agua Viva 
Vigosal e do Ministéric 
Pen costes (Belo Hor 

Ap enta. asapr 
acontecerá um show 

IPC-Vigosa chegou a 2,01% em novembro 
4 50 dos pregos pa 

consumidor em Vicosa (IPC-Vigo- 
sas) foi da ordem de 2,01 % duran. 
te 0 més de novembro, de acordo 
com os cálculos do Departamento 
de Economia da UFYV. Este ano, a 
inflação acumulads foi de 11,09% 
€. do inicio do Plano Real até o 
momento, a clevação dos preços 
ehegou a 119,11% 

Dos sete grupos que compõem 
0 IPC Viçosa, a maior variagio de 
preço foi verificada em Transpor. 
te ¢ Comunicação, com alta média 
de 5,27%, Esse índice foi empur 
rado, principalmente, pelos sumen- 
tos no transporte público local 
(20%) ¢ nos combustíveis ¢ óleo 
lubrificante (7,30%) 

Os Outros grupos registraram as 
seguintes variações de pregos: Ves- 
tuário (4,7%), Alimentação (2,53%), 
Saúde e Cuidados Pessoais (0.82%), 
Artigos de Residência (0,60%), Edu- 
cação e Despesas Pessoais (0,12%) 
e Habitação (-0,05%), 

O IPC-Viçosa de novembro 
teve a segunda maior alta do ano, 
fechando em 2,01%, contra 1,73% 
no mês de outubro, perdendo ape- 

nas para o mês de 
alta de 2,93% 

Em março, a principal causa do 
aumento foi a desvalorização do 
Real, ocorrida em meados de janci- 

0. Em novembro, terminado o pe- 
riodo de turbulência gerado pelo 
novo sistema de ajuste do cámbio, 
destaca-se como causa da alta nos 
preços a estiagem na lavoura, que 
fez elevar os preços dos produtos 
agrícolas, refletindo em aumento 
médio de 2,53% nos preços do gru- 

ão. 
O custo da cesta básica de ali- 

mentação apresentou alta de 2.02%, 
acumulando em 1999 o aumento de 

6.23%. Em outubro, o custo da cesta 
básica era de R$70,71; em novem- 
bro, chegou a R$72,14. 

Ao analisar a evolução da rela- 
ção entre o custo da cesta básica € o 
salário mínimo, nota-se que o traba- 
Ihador, com tal renda, despendeu 
mais para adquirir a mesma quanti 
dade de produtos. Em novembro de 
1988,0 valor da cesta básica repre- 
sentava 52.24% do salário minimo. 
Um ano depois, esse valor equiva- 
le a 53,04% desse salário. 

GO, com uma 

Leitores 

Por razbes técricas, as matórias sobre a formatura na Cantral de Ensino € 
Detenvotvimento Agrário de Florestal (Cedaf), realizada sábado, e sobre & 
inauguração das novas instalações do Centro de Ciências Exatas é 
Tocnologicas, ocomda segunda leia, deixam de Mqura: nesta edição. Ve ax 
teporagens na próuima edição, no dia 14 de Janeiro de 2000
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NO DIA-A-DIA 
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CENTRO DE PRODUÇÕES 
TÉCNICAS 


